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LE FONTANELLE 

Sono “costretto” ad intervenire sulla questione delle Fontanelle perché è evidente che la cosa sta sempre più 

venendo fomentata al fine di fargli prendere una piega politica con risvolti che potrebbero avere solo finalità 

polemiche nelle normali diatribe di idee e posizioni politiche che in tutti i paesi avvengono.  

Le Fontanelle, da sempre, è stato un luogo di culto anche se non riconosciuto ufficialmente dalla Chiesa.  

Fin da bambino conoscevo le Fontanelle e molta gente vi andava. 

Le Fontanelle sono forse più conosciute e frequentate da persone estranee da Montichiari più che dai 

monteclarensi stessi. 

Mi sono insediato come sindaco nel giugno del 2019 e da lì a pochi mesi ho ricevuto comunicazione del 

riconoscimento da parte della Chiesa delle fontanelle quale Santuario, avvenuta a dicembre 2019.  

Ovviamente, anche se da una parte è inutile ribadirlo per l’ovvietà della questione, è necessar io sottolineare che 

non è un comune o un’amministrazione a riconoscere un Santuario. Queste cose spettano alla Chiesa, al Vaticano. 

Il comune ed i cittadini ne prendono semplicemente atto. 

Il riconoscimento delle Fontanelle quale santuario, significa che quello è stato ufficialmente riconosciuto essere 

un luogo di culto.  

Il mandato che il Vaticano ha dato al Vescovo di Brescia al fine di accogliere degnamente i pellegrini (circa 

200.000 in un anno). 

Vi è inoltre una fondazione denominata Fondazione Rosa Mistica Fontanelle che da anni ha avviato una raccolta 

di denaro. 

Ai fini civili, e nel confronto del Comune di Montichiari, la fondazione è un soggetto privato al pari di un cittadino, 

di un imprenditore, di un supermercato, di un agricoltore. 

Se come Marco Togni posso anche avere una personale opinione, nella veste di Sindaco, non mi permetterò mai 

di dire o di esprimere pubblicamente come un privato debba spendere i suoi soldi o quanti spenderne e, al pari 

mio, nessuno dovrebbe permettersi di farlo. Che reazione avreste voi che leggete che magari fate l’operaio o 

avete un’attività imprenditoriale quale il fiorista, il gelataio, il gestore di piscine, il fabbro, il fotografo, l’orafo, il  

giardiniere se qualcuno vi dovesse dire pubblicamente che per la vostra attività dovete spendere al massimo 

10.000 euro e non 100.000. La risposta semplicemente sarebbe: “fatti i fatti tuoi che dei miei soldi ne faccio ciò 

che voglio” e sarebbe più che legittima. 

La fondazione con l’amministrazione ha richiesto nel corso del 2019 e del 2020 un paio di incontri al fine di capire 

come sistemare vecchie faccende irrisolte riguardanti una strada e l’attuale parcheggio presso le Fontanelle. Noi 

amministratori, congiuntamente agli uffici tecnici, abbiamo semplicemente indicato il percorso dettato dalla 

legge e chiarito che altri procedimenti non possono essere intrapresi. 

In merito ad eventuali, nuove e future idee di progetti di chiese sulla collina e di altro non siamo assolutamente 

informati e nessun progetto, nemmeno preliminare o di massima è stato presentato. 

Ogni privato è legittimato dalla legge a presentare le istanze che ritiene opportune. 

Se in futuro questo avverrà, la parte tecnica, ovvero gli uffici, dovranno valutare se lo stesso è conforme ai vincoli 

esistenti e quindi la relativa fattibilità, al pari della realizzazione di una nuova abitazione privata, dell’ampliamento 

di una esistente, della realizzazione di un capannone, di un supermercato.  

Se queste istanze dovessero essere di importanza urbanistica tale da dover prefigurare un passaggio in consiglio 

comunale, saranno i consiglieri a decidere sulla base delle valutazioni dei tecnici comunali al pari di tutte le altre 
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trasformazioni urbanistiche generanti cementificazione, che sono avvenute anche nei 5 anni precedenti ma che 

non hanno destato le preoccupazioni e le prese di posizioni attuali. 

Sull’area delle Fontanelle esistono dei vincoli e come in qualsiasi altra area del nostro territorio vanno rispettati. 

Le questioni interne della Chiesa non mi riguardano e non sono fi mia competenza, ho già abbastanza troppi 

problemi quotidiani da affrontare oltre che altre grosse questioni quali depuratore del Garda, aeroporto, Covid 

giusto per citarne alcuni, per avere anche solo minimamente il tempo di pensare ad altro. 

Se poi qualcuno intende strumentalizzare questa questione per fini politici o meglio partitici, noi non abbiamo 

tempo di fare ipotesi fantasiose di sé e quando qualcuno vorrà forse fare qualcosa e come lo vorrà fare. Avessi la 

sfera di cristallo avrei vinto da tempo milioni al superenalotto, non sarei qui a fare il sindaco e probabilmente 

avrei già fatto una lauta donazione alla chiesa. 

Condividiamo invece la preoccupazione di come mantenere l’esistente appartenente alla Chiesa ma che è un 

bene pubblico a disposizione di tutta la comunità: chiese, oratori, parchi e giardini della parrocchia, Pieve di San 

Pancrazio. E proprio su questo ultimo punto, in un recente incontro con l’Abate ho dato la nostra certa 

disponibilità per contribuire alla salvaguardia e al restauro della nostra Pieve. 

Buon fine settimana Montichiari 

P.s. Se vi sono errori di italiano o digitazione è solo perché ho scritto dal telefonino e in aggiunta non ho tempo 

per rileggere. Quello che mi interessa è che abbiate colto il contenuto. 
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